

Stuttgart, 07.06.2019

## Kulturförderung - Verstetigung von Projektförderungen

### Mitteilungsvorlage zum Haushaltsplan 2020/2021

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Kultur und Medien Verwaltungsausschuss	Kenntnisnahme Kenntnisnahme	öffentlich öffentlich	25.06.2019 03.07.2019

### Bericht

Verstetigung von Projektförderungen		2020 in EUR	2021 in EUR	laufend (ja/nein)
1.	Innovationsfonds Entwicklungstreiber (befristet auf 4 Jahre)	100.000	100.000	nein
2.	International Festival COLOURS	175.000	175.000	ja
<b>Gesamt</b>		<b>275.000</b>	<b>275.000</b>	<b>ja</b>

#### 1 Innovationsfonds Entwicklungstreiber

Der Innovationsfonds Entwicklungstreiber bietet den institutionell geförderten Einrichtungen mit einer temporären Aufstockung des Etats in Höhe von bis zu 20.000 € die Möglichkeit, sich Strategien zur institutionellen Weiterentwicklung zu erarbeiten. Kultureinrichtungen sollen in die Lage versetzt werden, fundiert und mit professioneller Begleitung den kulturellen Herausforderungen der nächsten zehn Jahre begegnen zu können. Thematische Schwerpunkte dabei sind: Entwicklung digitaler und kommunikativer Strategien (u.a. zum Thema Social Media), diversitätsorientierte Öffnung einer Einrichtung und Professionalisierung der Bildungsarbeit. Neben der monetären Förderung werden die ausgewählten Institutionen von Jurorenteams individuell begleitet. Diese externe Expertise aus unterschiedlichen Perspektiven macht die Einrichtungen zielgerichtet und individuell anschlussfähig an gesellschaftliche und mediale Veränderungen. Prozess und Begleitung setzen – so die Jury – an der richtigen Stelle an: Reflexion der bisherigen Arbeit und Zulassen einer externen Intervention, die in eine neue Zielbeschreibung führen. Damit beschreitet das Kulturamt der Stadt Stuttgart einen innovativen Weg, der eine positive Zäsur

in der bisherigen Zusammenarbeit zwischen Stadt und Kultureinrichtungen darstellt. Die Mittel wurden 2019 erstmalig vergeben. Das beantragte Fördervolumen betrug bei 12 Anträgen insgesamt 194.000 € und war damit doppelt so hoch wie das zur Verfügung stehende Budget. Von diesen Anträgen wurden 6 positiv beschieden. Die Jury spricht sich einstimmig für die Fortführung dieses zeitgemäßen Förderinstruments aus.

Die Kulturverwaltung hält es für sinnvoll, den Innovationsfonds zunächst für 4 Jahre einzurichten. Im Anschluss soll eine weitere Fortsetzung geprüft werden.

Vierjährige Förderung von jährlich **100.000 €**.

## 2. International Festival COLOURS

Das Festival COLOURS von Gauthier Dance/Theaterhaus findet seit 2015 biennial in Stuttgart statt. Es präsentiert Gastensembles, die für die neuste Entwicklung des zeitgenössischen Tanzes stehen und ein Programm, das die ästhetische Vielfalt der internationalen Tanzszene abbildet. Im Zentrum des Festivals steht auch die Gewinnung von Publikum, das weit über den Kreis des bereits interessierten Tanzpublikums hinausgeht.

Der Gemeinderat hat seit 2015 für die Förderung des Festivals COLOURS folgende Zuwendungen beschlossen:

2015:	einmalig 250.000 € (GRDRs 271/2015)
2017:	einmalig 350.000 € (GRDRs 417/2016)
2019:	einmalig 350.000 € (GRDRs 381/2018)

Für die Weiterentwicklung von Stuttgart zu einer modernen Tanzstadt wird das Festival COLOURS als strategisch bedeutend betrachtet.

Verstetigung der bisherigen Förderung von **350.000 €** (jährlich 175.000 €).

## Finanzielle Auswirkungen

Ergebnishaushalt (zusätzliche Aufwendungen und Erträge):

Maßnahme/Kontengr.	2020 TEUR	2021 TEUR	2022 TEUR	2023 TEUR	2024 TEUR	2025 ff. TEUR
Transferaufwendungen/430	275,0	275,0	275,0	275,0	175,0	175,0
<b>Finanzbedarf</b>	<b>275,0</b>	<b>275,0</b>	<b>275,0</b>	<b>275,0</b>	<b>175,0</b>	<b>175,0</b>

(ohne Folgekosten aus Einzelmaßnahmen, Investitionen oder zusätzlichen Stellen – diese bitte gesondert darstellen)

### Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Das Referat WFB hat Kenntnis genommen. Haushalts- und stellenrelevante Beschlüsse können erst im Rahmen der Haushaltsplanberatungen erfolgen.

### Vorliegende Anfragen/Anträge:

keine

### Erledigte Anfragen/Anträge:

keine

Dr. Fabian Mayer  
Erster Bürgermeister

Anlagen

keine

<Anlagen>